

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen**

Band (Jahr): **26 (1953)**

Heft 4

PDF erstellt am: **16.05.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

**DER  
FOURIER**

---

Offizeiltes Organ des Schweiz. Fourierverbandes und des Verbandes Schweiz. Fouriergehilfen

---

**Ein Vierteljahrhundert  
»DER FOURIER«**

Am 15. April sind genau 25 Jahre vollzählig geworden, seit unsere Zeitschrift erstmals als vierseitiges Blättchen mit schüchternen Schritten bei den Abonnenten Einzug gehalten hat. Sie ist inzwischen — gemessen am Lebensalter des Menschen — zu einem gesunden jungen Mann angewachsen, von dem wir hoffen, dass er sich weiterhin bewähre, obwohl er anfänglich aus sehr bescheidenen finanziellen Verhältnissen herkam.

Genau genommen sind es eigentlich 26 Jahre, denn der heutige „Fourier“ hatte einen Vorläufer, der es allerdings nur auf vier Ausgaben brachte, weil ihm das Lebenslicht vorzeitig ausging. Der im Februar 1920 erstmals erschienene „Schweizer Fourier“ krankte von Anfang an an eben dem, was dem Fourier sonst am meisten am Herzen liegt, nämlich an einer angemessenen — finanziellen — Ernährung. Aber auch das erste Geschäftsjahr seines Nachfolgers von 1928 mit 9 Ausgaben war zunächst wenig hoffnungsvoll und wer weiss, wie es gekommen wäre, wenn nicht ein Jahr später die vier Sektionen Beider Basel, Bern, Zentralschweiz und Zürich das Obligatorium für ihre Mitglieder eingeführt hätten, um so die Basis zu schaffen, auf welcher ein gedeihliches Arbeiten nun möglich wurde. Das Mitteilungsblatt der Sektion Zürich von 1928 war eben hinsichtlich der Auflagezahl zu klein, räumlich und an der Auflage gemessen zu wenig interessant für die Inserenten, ohne die eine Zeitung auf die Dauer nicht leben kann. Aber wir sind den Initianten von 1928 heute dankbar, dass sie den Mut trotzdem nicht verloren, ihre Erfahrungen positiv auszuwerten verstanden und den Glauben an die gute Sache nicht verloren.

Wenn wir heute nach 25 Jahren auf eine finanziell gesunde und gerne gelesene Monatszeitschrift zurückblicken, so sind es vor allem zwei Faktoren, die zum guten Gelingen wesentlich beitrugen. Einmal die ewig alte und immer wieder neue Erkenntnis, dass es miteinander besser geht als in der Einerkutsche, wenn jeder das nötige Quintchen guten Willens mitbringt und das Ganze nicht ab-